

LA VERDAD

Diario político de noticias e intereses generales

AÑO XX

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes. 3 Peseta
Fuera, trimestre. 7
Extranjero, id. 7
Anuncios y comunicados: á precios convencionales

TORTOSA

Lunes 13 de Agosto de 1900

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Imprenta, Administración del periódico, imprenta de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.

Núm. 183

Asuntos del día

Hace pocos días el Jurado de la Exposición de Bellas Artes de París premiaba con el más preciado galardón á dos artistas españoles; á Mariano Benlliure y á Joaquín Sorolla, enalteciendo con ello á nuestra quebrantada España, tan falta de alientos para emprender con vigor la obra de su reconstitución.

Hoy nuevamente nuestra patria ha sido honrada en uno de sus más ilustres y modestos hijos: D. Santiago Ramón y Cajal. El Congreso de Medicina de París, por unánime acuerdo de los representantes de todas las naciones le ha concedido el premio trienal de 6.000 francos.

¡Llor al sabio eminente, cuyas inmortales obras tan alto ponen el nivel de la ciencia española!

Con motivo del triunfo del ilustre histólogo, la mayoría de los periódicos le dedican artículos encomiásticos, exitando al gobierno á que imite la conducta que observan Francia, Alemania, Italia, Inglaterra y otras naciones con sus sabios, á los cuales prestan ayuda para honra y provecho de ellas mismas.

Tan patrióticas excitaciones no han caído esta vez en el vacío. El gobierno, en el Consejo celebrado ayer, acordó por unanimidad facilitar al Dr. Cajal todos los medios necesarios para la instalación de un gran laboratorio.

Este acuerdo será muy bien recibido, y por él merecen plácemes nuestros gobernantes, que una vez más demuestran que sobreponen el verdadero mérito á los pequeños intereses de la política.

Las noticias que se reciben de China son poco tranquilizadoras. Los boxers continúan sus tropelías. Un telegrama participa que han sido pasados á cuchillo numerosos cristianos.

Respecto á la campaña de las tropas aliadas, otro telegrama indica un triunfo obtenido por las tropas rusas; pero faltan detalles que precisen la importancia del combate y la trascendencia de este hecho de armas.

La designación del conde de Waldersee, como general en jefe de las tropas aliadas, tropieza ahora con la oposición de los norteamericanos y los japoneses. Esto quizá sea un contratiempo, y grave motivo de que falte á la campaña la unidad necesaria.

Es tan difícil armonizar tantos intereses egoístas como se encubren de bajo de la bandera que hoy une en China á las potencias aliadas!

Dos artistas

El ilustre poeta y periodista don Teodoro Llorente publica en *Las Provincias*, de Valencia, un interesante artículo consagrado á dos artistas: uno que ha llegado á la cumbre y otro que por ahora, en temprana edad, empieza á darse á conocer.

«Preparábase hace veinticinco años—dice Teodoro Llorente—un certamen artístico, organizado por el Ateneo. El tiempo era corto y el trabajo mucho, y uno de los ateneístas, don Constantino Gómez, se multiplicaba para dejarlo todo listo. En uno de aquellos momentos, cuando más atareado se hallaba en la colocación de cuadros, un chicuelo, modestamente vestido y de ademanes encogidos, penetró en el local llevando un envoltorio.

—¿Qué vols, xiquet?—le preguntó el Sr. Gómez, sin apenas fijarse en él.

—¿Es assi ahón se celebra una Exposició?—replicó con palabras entre cortadas el muchacho.

—A i es. ¿Qué vols?

—Portaba assó, y adelantó el envoltorio.

—¿Qui t' envia?

—No m' envia ningú. Assó... es meu—dijo, quedándose un momento perplejo y dudando si entregar ó no su obra.

—Avore, avore.—Y el Sr. Gómez cogió el bulto del muchacho, lo descubrió, quedándose sorprendido al contemplar la obra de arte que se presentó á su vista, un picador sufriendo la arremetida del toro, pequeño grupo muy bien modelado en cera.

—¡Bien, muy bien, muchacho!—exclamó al fin el Sr. Gómez.—Eso ¿lo has hecho tú? ¿Cómo te llamas?

—Yo soy—contestó con encogimiento—hermano de Benlliure.

—¿De Pepe? Hombre, me alegro. Tu hermano es de casa. Ahora mismo colocaré tu obra en uno de los mejores sitios.

Aquel muchacho, ya lo habrán adivinado mis lectores, era Mariano Benlliure, y aquella obra la primera con que reveló su poderoso genio.

Hemos transcurrido veinte ó veinticinco años, y hoy, en distinto sitio y

en diferente forma, vuelve á repetirse la escena.

Celebrábase hace pocas noches en Las Arenas un banquete para honrar al muchachillo de ayer, transformado en una gloria española, y á otro artista eximio. Durante la comida, un chicuelo de once años se presentó al eminente escultor, llevándole su busto, tan bien ejecutado, que revelaba el talento de otro artista quizás tan grande en el porvenir como los que se estaban festejando.

¿Quién era aquel pequeño artista? Un rapazuelo llamado Visantet, hijo de la dueña de la barraca del Ferrocarril, en el baño de mujeres. Hace dos años comenzó á echar rayas, y hoy ejecuta verdaderas obras de arte.

Benlliure, sorprendido de la precocidad del chicuelo, le pidió algún dibujo, y no tardó en presentarse con dos: uno en el que se veía una barraca, y otro en el que aparecía tendido sobre la arena un compañero suyo.

Aquellos dibujos concluyeron de en Las Arenas, y todos se felicitaron de que en aquella fausta noche se hubieran unido dos sucesos tan memorables para el arte.

Blasco Ibañez, testigo de aquella escena, ha publicado en un artículo los grandes esfuerzos y trabajos con que aquella infeliz criatura sigue los estudios del arte, viniendo á pie todos los días para asistir á las clases de la Academia, y ha pedido protección para quien demuestra tanta aptitud y vocación tan grande.

ASCENCIÓN AEROSTÁTICA

El redactor científico de *Le Figaro*, de París M. Emilio Gautier, ha telegrafado ya á su periódico desde Haslen, uno de los cantones de Suiza, el resultado de su ascensión aerostática en los siguientes términos:

«La ascensión que acabamos de efectuar con el *Júpiter*, bajo la dirección del aeronauta Spelterini, ha resultado maravillosa.

Salidos á la una y media de Righi First hemos descendido á las cuatro y media sobre la montaña alpina EUNETSWAN, que radica en la comarca de Haslen, cantón Glaris, después de haber pasado por encima de inmensos depósitos de hielo, cuyo panorama jamás había contemplado la vista humana, como lo hemos hecho nosotros, á 2.000 metros de altura.

El descenso se ha llevado á cabo,

con precisión extraordinaria, á 4.750 metros de altura. Nuestra elevación máxima ha sido de 4.050 metros, con una temperatura, Celsius, de cinco grados.»

Del extranjero

Rusos y Chinos

El telégrafo da cuenta de otro combate de los rusos contra 5.000 chinos. Después de un violento cañoneo quedó la victoria por los rusos. Fueron hechos prisioneros muchos chinos.

Quince mil rusos avanzan victoriosos. Faltan detalles.

La Unión Médica Hispano Americana

El Imparcial ha recibido el siguiente telegrama de París:

«Con el mayor entusiasmo hoy se han acogido en todos los países que hablan el español, habiendo elegido presidente al decano de la Facultad de Medicina de Madrid, Dr. don Julián Calleja.»

De la China

Comunican de Washington que el ministro norteamericano en Pekín telegrafía á su gobierno, participándole que siguen sitiadas las legaciones, siendo la situación muy desesperada. Da además otros detalles que ya son conocidos.

El almirante yankee dice que en el combate de Ta Kon murieron 50 norteamericanos, la mayor parte asfixiados por el calor.

Los italianos y su rey

Según dicen de Roma, unas cien asociaciones de aquella capital y otras poblaciones de Italia realizaron una manifestación ante el palacio del Quirinal. El rey hubo de salir al balcón y saludar á la multitud que le aclamó.

Lo que negocia Li Hung Chang

De Washington telegrafian que un ministro ha declarado que las negociaciones de Li Hung Chang en favor de la paz no se relacionan con las que, por su cuenta, realiza el Gobierno norteamericano.

Sitiando á Tien-Tsin

París, 12. Telegramas recibidos en Londres dan cuenta de que 20.000 boxers rodean á Tien Tsin.

La situación de la plaza no es muy satisfactoria para los aliados.

CRONICA

Grandes Fiestas y Ferias en Tortosa

Para que se vea el buen celo con que procede el Ayuntamiento en todo cuanto pueda contribuir al esplendor de la próximas fiestas y facilitar la venida de los forasteros a Tortosa, han tenido feliz éxito las gestiones practicadas con el fin de lograr la rebaja en los trenes; pues las Compañías del Norte y Madrid, Tarragona y Alicante han concedido la rebaja de los precios de los billetes desde Barcelona y Valencia a esta ciudad y la tarifa especial para las agrupaciones musicales que concurren al *Gran Certamen Musical*.

Con tal motivo se considera este acto de atención de las Compañías como augurio seguro de que nuestras fiestas y ferias se verán muy concurridas de forasteros, contribuyendo a que sean más animadas y lucidas.

Los días del Sr. Gobernador

Con motivo de celebrar hoy su fiesta onomástica el M. I. Sr. Gobernador de esta provincia, D. Hipólito Casas y Gomez de Andino, nos complacemos en enviarle nuestra más sincera y respetable felicitación, deseándole toda suerte de felicidades, igualmente que a su distinguida familia conserve su importante salud a fin de que pueda seguir al frente del gobierno de esta provincia que espera mucho de su alta prudencia, rectitud y patriotismo.

El Estandarte Católico.

Desde el momento que el colega nos asegura que los graves calificativos y aún las más graves acusaciones que estampamos, no van dirigidos a su director ni a ningún individuo de su redacción, nuestro deber es felicitarnos y decirles que sin necesidad de suplicarnos, nosotros tendremos buen cuidado en lo sucesivo de no confundir al individuo en cuestión con los que colaboran en su periódico, personas dignas y honradas e incapaces de actos como el que hemos denunciado.

El Diario de Tortosa.

Las tonterías de Dominguet no tienen límites. Si en nuestra mano estuviese, anularíamos el reparto, en la seguridad que quien había de quejarse en primer término son nuestros enemigos que por errores materiales ó por torpeza del elemento mecánico en que en él han intervenido han salido beneficiados.

El estado deplorable en que estaban todos los servicios en las Casas Consistoriales dilató la confección del reparto más de lo conveniente. Hoy, organizado este servicio, un nuevo reparto estaría hecho en dos meses. El Ayuntamiento prescinde para atender

reclamaciones, de si son ó no extemporáneas y las atenderá de igual manera que si estuviésemos en el período de rectificación.

Lo que hay es que casi nadie quiere reclamar, porque es más difícil reclamar con fundamento, que gritar y alborotar sin ton ni són.

Y vamos a otro punto. A don Manuel Domingo y Manuel le preocupa mucho la fortuna de los señores González y de qué viven, y de si trabajan ó dejan de trabajar.

A estas desvergüenzas, entrometiéndose en la posición privada y en la vida privada, le contestaremos cumplidamente.

Nuestros amigos viven de lo que heredaron de sus padres, que mal que le pese, constituye una fortuna cuantiosa, y viven de lo que ganaron con su trabajo, pues trabajaron toda su juventud como no trabajarán nunca esa turba de descamisados que insultan a diario a nuestros amigos.

Los señores González viven de los bienes que les quedaron después de haberse comido el padre del Director del *Diario* D. Francisco Domingo y Subirats un depósito de 4.000 pesetas de aquellos señores, cometiendo un hecho inmoral y escandaloso, no necesitando los Sres. González desfalcarse al Ayuntamiento 6.000 duros como lo ha hecho el director del *Diario* D. Manuel Domingo y Manuel, pagándolos al cabo de siete años con libramientos comprados al cincuenta por ciento, único medio que encontró para no ir a residio, pues el resto lo tenía en el bolsillo.

Conste además que cuando los señores González gobiernan ó influyen en la política, la renta de consumos aumenta, al contrario de lo que sucede cuando gobiernan sus jefes los señores Kies y Roig, esos dos grandes potentados y ricos propietarios; pero que en verdad sus rentas están en relación con el afeitarse en seco a los pueblos del Distrito de Roquetas.

En realidad mueve a risa ver a esa turba de pelones que no han tenido otro modo de vivir que explotar la política para no morir materialmente de hambre mientras tienen la barra de echar en cara a nuestros amigos que si son ricos ó pobres, pues únicamente canallas como ellos son pueden calumniarles, contando con la impunidad de todo hombre cobarde.

El picador Amaré

Ayer tuvimos la satisfacción de saludar a nuestro simpático paisano el diestro picador Teodoro Amaré que ha venido de Figueras para comprar algunos toros de la acreditada ganadería de la viuda de Subirats.

Deseamos que nuestro querido paisano realice satisfactoriamente sus propósitos y que le sea grata su estancia en esta su ciudad nativa.

Servicio de acuartelamiento

El comisario de guerra de Tortosa anuncia la contrata del servicio de acuartelamiento para las tropas y ga-

nados del ejército y guardia civil es tantes y transeuntes en esta plaza.

Saludo

Hemos tenido el gusto de saludar a D. Pedro Solasa y Sanz, tenedor de libros de la importante casa editorial López de Barcelona.

Ha regresado ya a la capital de Cataluña, y deseamos haya tenido un feliz viaje.

Fin de la veda

Terminando el día 15 del actual el período de la veda para toda clase de caza, son muchos los cazadores de esta ciudad que se preparan para entregarse a este *sport* cinegético.

El Obispo del Ton Kin

En el tren del medio día de hoy ha pasado por esta ciudad el Obispo del Ton Kin que se dirige a Valencia.

Llamaba la atención por su ancianidad y su larga espesa barba.

Hallazgo

La persona que haya perdido un manojeto de seis llaves, puede pasar a recogerlas en la casa Consistorial, donde se le entregará mediante las señas convenientes.

Pérdida

Se suplica al que haya encontrado una cartera negra de bolsillo, con algunos valores y una cédula personal expedida en Barcelona a nombre del dueño de la misma cartera, persona bien conocida en esta localidad, se sirva entregársela; que a más de agradecerle su buena acción, se le gratificará, y en el caso de haber desaparecido dicha cédula, se la entregan al director de este diario, quien cuidará de que llegue a su verdadero destino; advirtiendo al que la hubiese encontrado que, si la retiene, es indebidamente y está sujeta a la ley.

De Amposta

Procedente de Santa Barbara llegó ayer a la villa de Amposta la joven y simpática Señorita Teresa Magriña con objeto de pasar las fiestas que se hacen en aquella villa.

Los amigos y conocidos de la Señorita Magriña se han alegrado mucho de la visita de la distinguida joven y desean que pase unas felices fiestas.

Lo Cam de Tarragona.

Con este título ha empezado a publicarse en Tarragona un nuevo periódico escrito en lengua catalana.

Le deseamos muchas prosperidades en su vida periodística.

Subasta

Subasta anunciada por la Comisaría de Guerra en Tarragona, para contratar la adquisición de ladrillos, baldosas, tejas, cal, arena, yeso y cemento que se necesitan en obras de entretenimiento y las que se ejecuten por administración directa durante

el segundo semestre del año 1900 y los años naturales 1901, 1902 y 1903, tanto en dicha plaza como en la de Tortosa.

Tendrá lugar en la referida Comisaría, sita en la calle de Reding, el día 3 de Septiembre a las once.

Subasta anunciada por la Diputación provincial de Tarragona, para el arriendo de la recaudación del contingente provincial.

Se celebrará el día 30 de Agosto a las once de su mañana.

El calor

Dicen de Sevilla que el sábado último hizo un calor horroroso, hasta el extremo de marcar el termómetro 57 grados al sol y 47 cinco décimas a la sombra. Los pájaros caían afixados. Numerosas familias huyen de Sevilla, pues se hace imposible vivir allí. En las fabricas y en el muelle se suspenden los trabajos durante las cuatro ó cinco horas de más calor, que son las del centro del día.

Aparatos de sondaje

Por la Dirección general de Agricultura se han dado órdenes para adquirir aparatos de sondaje para descubrir donde hay agua.

Será comisionado un ingeniero agrónomo para la compra de los mismos los cuales costarán unas 15.000 pesetas.

Estos aparatos serán destinados a los Centros Agrícolas que se designen, y los agricultores podrán utilizarlos con arreglo a las disposiciones que oportunamente se dictarán.

El Orbe Católico.

Hemos recibido el número 15 de esta notable revista ilustrada de religión, literatura y arte, cuyo importante sumario es el siguiente:

«A Través del Mundo» por Albanés. — «A la Asunción de María»; soneto por Saúl. — «La Asunción de María» por F. Ceferino Gomez Garcia, Capellán de honor de la S. I. C. Basilica de Loreto. — «La Virgen de la Paloma» por D. Manuel Dominguez Mitjans. — «Monte Cristi» por D. Emilio Diaz Moreu. — «Nuestra Señora de la Consolación», leyenda por D. José Dominguez. — Ecos y novedades. — Sección recreativa. Ilustran el texto variedad de importantes grabados.

Por esos Mundos.

El número que la acreditada Revista «Por Esos Mundos» pone el sábado a la venta, contiene, entre otros interesantes originales, un curioso estudio acerca del efecto de «La Música en los animales»; «La nueva posición del wals»; «Los fuertes automóviles» (último invento aplicado a las artes de la guerra); «Un tonel fenomenal»; «El sombrero que saluda solo»; «Los últimos inventos de Tesla»; «Tais curadas por mariposas»; «Para lo que sirven las letras del alfabeto»; «La resurrección de un caballo marino»; «Un nuevo Salomón chino» y otros sensacionales artículos además de dos folletines encuadernables y de sus acos-

tumbadas secciones de «Preguntas y respuestas», «Curiosidades fotográficas», «Pasatiempos», «Consultas», y el «Premio de mutualidad» organizado en beneficio de sus lectores.

En su número próximo comenzará la publicación, en folletín ilustrado, de la interesante narración de actualidad «La China y los chinos» obra que ha alcanzado merecido éxito en el extranjero.



TEATRO PRINCIPAL

Temporada de Fiestas y Fiestas en honor de Nuestra Señora de la Cinta

Gran compañía de zarzuela cómica del aplaudido tenor D. Joaquín Romani, bajo la dirección del maestro director D. Jaime Reguan.

Lista de la Compañía

TRIPLE

Srta. Elisa Miserachs.—Srta. Pepita Alcazar.—D.ª Pepita Martínez.—Srta. Enriqueta March.—Srta. Juana Sifuentes.

ACTORES

D. Julián Toldo.—D. Eduardo Guillot.—D. Antonio Lligadas.—D. Francisco Alcalá.—D. Juan Casanovas.—D. Enrique Tolosa.—D. Alfredo Lorente.

14 Coristas de ambos sexos 14

APUNTADORES

D. E. Ferrer y D. J. Miralles. Se abre un abono por 15 funciones a los siguientes precios:

Palcos Principales y Plateas, sin entradas. Pesetas 75.—Butacas platea y Anfiteatro, con entrada 15.—Asientos fijos, con entrada 11.

El nuevo impuesto del Tesoro a cargo del público

PRECIOS POR FUNCION

Palcos Principales y Plateas, sin entradas. Pesetas 8'00.—Butacas platea y anfiteatro, con entrada 1'50.—Asientos fijos, con entrada 1'00.—Entrada general 0'50.—Media entrada 0'35.

El nuevo impuesto del Tesoro a cargo del público

NOTAS: El Debut de la Compañía tendrá lugar el sábado día 18 de los corrientes.—A los señores abonados se les resevarán sus localidades hasta el sábado a medio día.—El despacho de localidades estará en casa de D. Martín Canalda, calle de San Blas, núm. 14, tienda.

MIL PESETAS al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Doctor Pizá, de Barcelona, y que curen mas pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

Amenidades

DOS LÁGRIMAS

Cual perla que al nacer la tibia aurora se ostenta pudorosa en la azucena, en tu pupila apareció serena una lágrima ardiente, abrasadora. Yo la vi en tu mejilla encantadora dejar un surco de dolor y pena, y al verla resbalar, de angustia llena, brotó en mis ojos lágrima traidora. Mi lágrima y la tuya desprendidas fruto, quizá, de un mismo desencanto, nacieron y murieron siempre unidas. Y un consuelo préstome en mi quebranto ya que nunca han de unirse nuestras vidas ver resbalar unido nuestro llanto.

CARLOS CANO.

Un hombre que poseía pocos bienes de fortuna, y por añadidura era bastante feo, dijo a una buena moza:

—Señora, ¿si yo tuviera mil duros de renta, se casaría usted conmigo?

—Ni aunque tuviera V. mil.

—¿Y si tuviera veinte mil?

—Entonces no se lo que haría, pero es probable que nos arreglaríamos.

—Entonces el hombre ofendido, dijo:

—¡Valgame Dios y qué... coqueta me pierdo por no tener dinero.



COMIDAS PARA EL 14 DE AGOSTO POR LEON LOTY

Almuerzo.—Huevos fritos.—Bacalao con queso.—Salmón a la irundesa.—Huevos pasados por agua.—Ensalada.—Postres.—Comida.—Sopa de ángel.—Salmón a la Regente.—Huevos a la mahonesa.—Merluza en pastel.—Sardinias empanadas.—Ensalada.—Postres.—Sopa de ángel.—En un litro de leche hirviendo se echan 400 gramos de arina de arroz, sin dejar de menearlo hasta que se haya espesado algo.—Se baten media docena de huevos y se agregan 100 gramos de azúcar y un polvillo de canela y vainilla.—En la cacerola que está la leche que se habrá retirado del fuego, se echan los huevos batidos se revuelve todo bien para que se mezcle. Durante diez minutos se deja cocer al baño maria sin dejar revolverlo, y se sirve.

Salmón a la Regente.—Perfectamente limpio y despelejado el salmón, se corta en rajitas y se coloca en una cacerola con aceite para rehogarlo. Aparte se habrá hecho una salsa con cebolla, perejil y hierbas finas, todo muy bien picado, y además vino blanco y aceite frito en igual cantidad, y con ella se cubre el salmón. Se tiene en el horno la cacerola diez minutos y al servir el majar se rocía con limón.

Telegramas

Madrid, 12.

De San Sebastián

De San Sebastián comunican las siguientes noticias:

Los reyes han recibido un telegrama de saludo del Congreso médico Hispano Americano. Este telegrama ha sido contestado con otro muy expresivo.

SS. MM. han inaugurado la kermesse de la plaza de Guipúzcoa. Las músicas tocaron la marcha Real. El rey iba vestido de marinero, llevando en la gorra la inscripción Alfonso XII.

En la visita que hará la familia real al Ferrol, D. Alfonso XIII inaugurará el curso en la Escuela Naval flotante. Además visitará el arsenal.

Desde Gijón se dirigirán los reyes a Avilés, donde hará escala la escuadrilla. También irán a Villagarcía, y probablemente a Muro ó Corcubión.

Además de un crucero ruso, visitarán a San Sebastian otros buques extranjeros.

Habla Silvela

Madrid 12, 3 15 m.

El corresponsal de *El Imparcial* en San Sebastián ha hablado al Sr. Silvela sobre la boda de la princesa de Asturias.

El Sr. Silvela dijo que, si llega el caso, el gobierno dará cuenta del casamiento a las Cortes, añadiendo: «Ignoro si hay algún arreglo para discutir el asunto; pero de un modo ó de otro, existen sobrados medios parlamentarios para iniciar la discusión. Lo que ordena la Constitución se cumplirá al pie de letra, discutiéndose cuanto haya que discutir.»

El Sr. Sagasta ha hecho bien en suponer que la princesa no contraerá matrimonio antes de que se reúnan las Cortes.»

El corresponsal de *El Imparcial* habló después de otros asuntos con el señor Silvela. Este le manifestó que no se ha ultimado todavía el itinerario del viaje que ha de hacer la familia real. Lo único que se puede asegurar es que los reyes, después de ir a Bilbao y a Santander, irán a Galicia y al Ferrol, pasando luego a Gijón.

Respecto a la misión de asegurar y fortalecer el crédito español, dijo el Sr. Silvela que esto es un problema capital que constituye el cimiento de la obra de regeneración, y que será objeto de la labor de varios gobiernos.

En lo referente a la tributación, se ha hecho mucho y se hará todo cuanto sea necesario para que las rentas vayan en aumento mientras los gastos permanezcan estacionarios.

En el asunto de la circulación fiduciaria, hay que desligar el Banco del Tesoro, aligerando la cartera de los efectos públicos y aumentando la de los comerciales.

«Hasta aquí se ha seguido mal camino para convertir el Banco de emisión en Banco del Tesoro; ahora habrá que hacer lo contrario a costa de grandes sacrificios. Así mejorará la cuestión de los cambios, pero que no se solucionará mientras no se resuel-

va el problema monetario que es muy difícil.

Yo por mi parte no estimaré segura la situación financiera de España, mientras no se nivelen los cambios y se llegue a la circulación del oro.

Un paso importante para este fin—terminó diciendo el Sr. Silvela—será la situación regular del Banco de España y el límite de circulación fiduciaria; pero se necesitarán mayores reservas y una preparación de fuerzas para llegar a un sistema monetario normal.

Transportes

Paris, 18.

De Sanghai comunican han llegado a aquel puertos 4 transportes conduciendo refuerzos ingleses.

Lo que dice la prensa

Paris, 12.

La prensa londinense censura duramente la gestión del Gabinete británico.

Un periódico dice:

«Miles de hogares lloran desolados los desaciertos de Chamberlain en la cuestión del Transvaal.»

«Ahora se emprende en el extremo Oriente una política funesta que puede ser el principio de la ruina del imperio británico.»

El Mikado

Paris, 12.

El Gobierno del Japon ha telegrafado al emperador Guillermo declarando que sus tropas reconocerán la jefatura del general Waldersée.

Los suecos en China

Paris, 12.

Un despacho de Sanghai da cuenta de que han llegado sin novedad las fuerzas que Suecia y Noruega mandan a la China.

Ampolla

Verano de 1900

Gran restaurant a cargo de MARCIAL ZARAGOZA

Situado en el sitio más pintoresco y fresco de aquel barrio marítimo.

Abonos de 10 comidas compuestas de 3 platos a elegir de la carta, pan, vino y postres 15 pesetas.

Medios abonos para 5 comidas 7'50 pesetas.

Servicio esmerado. Precios modicos.

Epilepsia

Y TODAS

las enfermedades nerviosas

Se curan con seguridad y rapidez con el uso de los celebres polvos del Cav. Clodoveo Cassarini de Bologna.

Unico representante en España: J. Bartra, Jaime núm. 10 Barcelona.

De venta en Tortosa: FARMACIA A. RIGES.

Imp. José L. Foguet, P. del Hospital 5.

ZAPATERIA

y almacén de Calzado de

JUAN MORESO

Variado y completo surtido de Calzado de todas clases en especial de color forma novedad fabricado única y exclusivamente para esta casa.

Surtido de calzado con suela de cañamo de varias formas y precios, propios para campo.

Zapatos de goma para barro y días de lluvia, último modelo a 9 pesetas para caballero y 7.50 para señora.

CALZADO DE TEMPORADA

El de fieltro (llamado Suizo) preferido por las personas delicadas de pies de mucho abrigo y comodidad.

Se confecciona a medida con arreglo a los últimos figurines de Barcelona y Madrid para cuyo objeto cuenta la casa con toda clase de hornería, modelada a la última moda.

Precios sin competencia en toda clase de calzado.

Plaza Catedral Arco del Romeu.-TORTOSA

Librería Religiosa Científica y Literaria

FUNDADA EN 1760

DE

Francisco Mestre

Rosa, 11, Tortosa

Ultimo Modelo

ENCUADERNACIONES para toda

clase de documentos con su correspondiente índice.

Su mecanismo es sencillo

No horada el papel.—Aprieta

mejor las hojas,

Es el mejor BIBLIOGRAF.

Dura toda la vida

Es el más económico.

Su precio 3.50 pias. uno

La Música Ilustrada y Album Musical

Revista quincenal hispano-americana. Una peseta al mes. Un año 12 pesetas.

Se remite por correo sin aumento de precio. Dirección: Aragón, 313, Barcelona.

Gran fábrica de bebidas gaseosas

de JUAN ZARAGOZA,

San Blas, 11, Tortosa

GENEROS EXISTENTES — Limonadas gaseosas elaboradas

con el bicarbonato de sosa puro clase 1.

Elaboradas con el gas liquido clase 2.

Zarzaparrilla clase 1.

Zu Zu 2.

Brea 1.

Cerveza Alemana tónica y de gran pureza.

Se elaboran además de encargo tanto en botellas como en sifenes, aperitivos como Amer-Picon, Aprenta, Vermut, Witez, etc. etc.

CARDO

Aguas nitrogenadas

FUENTE SAN ROQUE

Aguas arsenicales

MANANTIAL BORBOLL

Admirables en las afecciones herpéticas; en las de las vías respiratorias, (laringitis, bronquitis y catarrhos crónicos); en las del hígado y estómago (dispepsias); en las de las vías urinarias; en el escrofulismo, obesidad, anemia, neurastenia y en las convalecencias tardas y laboriosas.

Temporada oficial desde 15 de Junio a 30 de Septiembre

Acaba de inaugurarse una nueva instalación de modernos aparatos para la práctica de inhalaciones y pulverizaciones calientes con las aguas nitrogenadas del manantial Borboll. Esta nueva manera de aplicar el azoc que poseen tan riquísimas aguas, juntamente con el clima seco y sin variaciones que es peculiar en este establecimiento (situado a 530 metros de altura), constituyen los medios más eficaces para la curación de las enfermedades del aparato respiratorio.

Trato inmejorable y agradable estancia. Baños, duchas, teatro, billar, mesa de 1.ª y 2.ª y restaurant a cargo del acreditado fondista de Sitges, Francisco Carcolse.

Hay misa y Rosario todos los días por el Rdo. Dr. Espinual del Balneario.

Hay carruajes en Tortosa que salen a la llegada de los trenes que parten de Barcelona a las 5.34 de la mañana y 9 noche. Teléfono desde Cardó a Tortosa.

Para más informes, S. Cabestany, Aragón, 310, y Carmen, 25, ultramarinos, Barcelona.

Gran fábrica de guanos

de JOSÉ MARIA GASCO

Director RAMIRO M. CASTELLO

CASTELLON DE LA PLANA

Abonos completos para todos los cultivos preparados con arreglo a las condiciones de localidad.

La excelente combinación de estos abonos contribuye a que las plantas se desarrollen más rápidamente y rindan mejores y más abundantes frutos.

Abono tipo aplicable a todos los olivos.

Con este abono y labores culturales repetidas se vigoriza la manera, se activa y mejora la cosecha multiplicandola al mismo tiempo y queda el olivo a cubierto de los terribles enemigos que le acechan y principalmente de la MOSCA.

Precio del saco de 75 Kilos; en almacén, 14 pesetas.